

# Fitch Ratings pasa de 4.7 a 5% el pronóstico de crecimiento para el país

SILVIA RODRÍGUEZ  
CIUDAD DE MÉXICO

La agencia calificadora Fitch Ratings mejoró la perspectiva de crecimiento económico para México, ya que estimó que en 2021 el producto interno bruto (PIB) crecerá 5 por ciento, por arriba de la previsión realizada en marzo pasado, cuando era de 4.7 por ciento.

Además, ratificó la calificación crediticia de la deuda soberana del país de largo plazo en BBB-, con una perspectiva estable.

La calificadora precisó que gran parte del crecimiento de 2021 se producirá en el segundo trimestre, en un escenario en el que la reapertura nacional y la fuerte demanda estadounidense

son los principales impulsores, pues aquel país es el mercado de las tres cuartas partes de las exportaciones y la principal fuente de remesas.

Destacó que el PIB real creció 0.4 por ciento en el primer trimestre del año, ligeramente más de lo esperado, dado el impacto de un aumento en los casos de covid-19 y las interrupciones en el suministro de energía y manufactura.

Abundó que una mayor certeza en el comercio con Estados Unidos, tras la firma del T-MEC, un menor lastre del sector petrolero y la tendencia de apuntalamiento, son factores que apoyarán el crecimiento.

No obstante, refirió que los cambios legales más recientes

## Mantiene la calificación de deuda en BBB- con una perspectiva estable

en México afectan al sector energético, pues el Estado controla a los ex proveedores monopolistas Pemex y la Comisión Federal de Electricidad.

Fitch Ratings adelantó que para 2022, las proyecciones de crecimiento económico pasaron de 2.5 a 2.7 por ciento.

Sobre la calificación BBB-, explicó que está restringida por una gobernanza relativamente débil,

un desempeño silencioso de crecimiento a largo plazo y las implicaciones para las propias finanzas de la estrategia del gobierno federal de aliviar la carga tributaria de Pemex.

Al respecto, la Secretaría de Hacienda refrendó la estrategia iniciada en 2019 para el fortalecimiento de la petrolera, que es el mayor contribuyente del presupuesto federal, como una inversión de mediano y largo plazos.

En un comunicado, la dependencia señaló que esta estrategia ha permitido estabilizar la producción petrolera y aumentar las reservas durante 2019 y 2020, luego de años de caídas consecutivas, al tiempo que se han preservado finanzas públicas sanas. ■